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Ergänzungsantrag NACHGEFRAGT:  
zu TOP 2.2.6 Kostenübernahme Vorplanung Bahntunnel 
 
Nachgefragt werden Informationen sowie Sachstand und Weiterbearbeitung des StR-
Beschlusses 14-20/V11616 vom 06.11.2019  
 

1) Wann erfolgt der Abschluss der Verhandlungen zur Finanzierungsvereinbarungen 
zwischen der LHM und der DB, die nun schon ca. 5 Monate andauern?  

 
2) Wann werden Kontrollfunktionen und Überwachungstätigkeiten eines externen 

Expertenbüros für die LHM aufgenommen?  
 

3) Wann kann mit der im unterzeichneten BUV (Bedarfsplanumsetzungsvereinbarung) 
zwischen DB und Bund zugesicherten frühzeitigen und umfassenden 
Bürgerbeteiligung begonnen werden?  
 

4) Wann wird die Vorlage aller Fein-Variantenuntersuchung inkl. aller geprüften 
Alternativvarianten und Aussagen dem Bundestag, wann dem 
Bundesverkehrsministerium, dem Bayerischen Landtag und dem Münchner Stadtrat 
vorgelegt?  
 

5) Ist inzwischen eine Antwort von Bundesverkehrsminister Scheuer zum OB-
Schreiben vom 30.11.2018 eingetroffen? Wenn ja, mit welchem Inhalt?  
 

6) Ist der Freistaat ein weiteres Mal wegen einer Mitfinanzierung angesprochen 
worden? Wenn ja, mit welchem Ergebnis?  
 

7) Ist von der LHM eine öffentliche Bürgeranhörung ähnlich wie das 
Bürgerbeteiligungsverfahren bei der Trassenfindung im Inntal, auf jeden Fall in 
Vorbereitung, auch wenn die DB zum jetzigen Zeitpunkt dies noch ablehnt?  
 

8) Wurde nach Erklärung der DB, für diesen Dialog offen zu sein, weiter in Sachen 
Bürgeranhörung verhandelt um, wie im Beschluss dargelegt, eine möglichst 
schnelle Durchführung zu erreichen? Wenn ja, mit welchem Ergebnis?  
 

9) Sind die Kosten, wie im Beschluss genannt, bereitgestellt?  
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10) Wird dem BA, auch wenn satzungsgemäß keine Anhörungsrecht besteht, die 

Grobplanung und Feinplanungen der Varianten von der DB vorgestellt?  
 

11) Ist ein Termin noch in diesem Jahr 2020 denkbar?  
 

Der Bezirksausschuss bittet um einen Zwischen-Sachstand zu all diesen 
Fragen.  
 
 
Begründung:  
 
In seinem hervorragenden Beschluss 14-20/V16616 vom 06.11.2019 hat der Stadtrat über 
fast alle Fraktionen hinweg den politischen Willen der LHM, des Bezirksausschusses 13 
Bogenhausen und der Bürgerinitiativen klar dargelegt und beschlossen. Nun sind 5 
Monate vergangen, erste Anfragen aus der Bürgerschaft erreichen den Bezirksausschuss 
13 Bogenhausen, wie es weiter geht. Man will Verzögerungen, Verschleppungen, oder gar 
Unterbrechungen dieser wichtigen Planung verhindern. Es ist bekannt, dass das Projekt 
sowieso langwierig sein wird.  
 
Halbjährliche Zwischenstände, was geschehen ist und was in Kürze geschehen soll, sind 
hilfreich, um in der Bevölkerung die Zustimmung zum Projekt zu erhalten. Wir freuen uns 
auf schnelle Antwort.  
 

 
gez. Karin Vetterle      
Fraktionssprecherin      

SPD-Fraktion im Stadtbezirk 13 Bogenhausen  

 
 
Weitere Antragsteller*innen / Mitglieder der SPD-Fraktion im BA13: 

Christiane Hacker,  
Marko Poggenpohl,  
Hermine Ruhland-Giles,  
Carolina Brändle,  
Susanne Weber 
Gerrit Dittrich ab 07.07.2020 

 

http://www.spd-muenchennordost.de/

